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Lehrermangel an Neuköllner Schulen 

 

Fragestellung der Bezirksverordneten: 

 

1. Wie viele Unterrichtsstunden sind in den Jahren 2020, 2021 und 2022 an den Neuköllner 

Schulen ausgefallen? 

2. Wie viele Stellen für Lehrkräfte waren in den Jahren 2020, 2021 und 2022 an den Neuköll-

ner Schulen unbesetzt?  

3. Wie hoch ist die Anzahl der dauerhaft (länger als 3 Monate) krankengemeldeten Lehrkräfte 

an den Neuköllner Schulen? 

4. Wie viele Stellen für pädagogische Fachkräfte waren in den Jahren 2020, 2021 und 2022 

an den Neuköllner Schulen unbesetzt? 

5. Wie hoch ist die Anzahl der dauerhaft (länger als 3 Monate) krankengemeldeten pädago-

gischen Fachkräfte an den Neuköllner Schulen? 

6. Wie gedenkt die Bezirksstadträtin, die Anzahl der Schüler in den Neuköllner Klassen gering 

zu halten, wenn offensichtlich ein Mangel an qualifiziertem Lehrerpersonal vorherrscht und 

ein geregelter Unterricht oft nicht stattfinden kann? 

7. Bitte erläutern Sie, welche Maßnahmen das Bezirksamt bisher unternommen hat, um den 

Mangel an Lehrkräften an den Neuköllner Schulen zu verringern? 

8. Bitte erläutern Sie, welche Maßnahmen das Bezirksamt bisher unternommen hat, um den 

Mangel an pädagogischen Fachkräften an den Neuköllner Schulen zu verringern? 

 

 

 



Antwort des Bezirksamtes: 

 

Sehr geehrter Herr Vorsteher, 

sehr geehrte Damen und Herren, 

sehr geehrte Frau Becker, 

 

das Bezirksamt beantwortet Ihre Kleine Anfrage wie folgt: 

 

Zu 1. bis 5. sowie 7. und 8.: 

Die Zuständigkeit für das Lehrpersonal liegt bei der Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und 

Familie. Dem Bezirksamt liegen keine Informationen zu den in Frage 1 bis 5 erfragten Daten 

vor. Es obliegt der Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie, für eine adäquate Aus-

stattung mit Lehrkräften zu sorgen. 

 

Zu 6.: 

Der von der Fragestellerin angenommene Mangel an qualifiziertem Lehrpersonal kann vom 

Bezirksamt nicht bestätigt werden. Vielmehr ist das Bezirksamt der Auffassung, dass Schullei-

tungen und Kollegien tagtäglich dafür sorgen, dass trotz verschiedener Herausforderungen 

an Neuköllner Schulen ein geregelter Schulunterricht stattfinden kann. 

Das Bezirksamt ist weiterhin bestrebt, die Klassenfrequenzen niedrig zu halten. Die Herausfor-

derung liegt hier weniger in einem Lehrkräftemangel, sondern in stetig steigenden Schüler*in-

nenzahlen. Diese führt trotz zahlreicher abgeschlossener, laufender und geplanter Maßmaß-

nahmen zur Erweiterung und Neubau von Neuköllner Schulen dazu, dass der Raummangel an 

Neuköllner Schulen zunimmt. Das Bezirksamt hält dennoch an seinem Ziel möglichst niedriger 

Klassenfrequenzen fest, um Lehrkräfte zu entlasten und eine möglichst individuelle Förderung 

der Schüler*innen zu ermöglichen. 
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